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Нам бы позавидовали в США, 
если бы в городской казне оставалось 
78 копеек с каждого заработанного рубля... 

В кабинете председателя Гор-
собрания Михаила Сафронова 
собрались заместители главы го
рода Игорь Скрыпкин и Алексей 
Одинцов, директор по персоналу 
и социальным программам ОАО 
«ММК» депутат городского Собра
ния Александр Маструев, дирек
тор филиала Уральской Акаде
мии государственной службы в 
М а г н и т о г о р с к е 
Юрий Миронов и 
доцент кафедры 
теории и практи
к и у п р а в л е н и я 
УрАГС Анатолий 
Гричук (Екатерин
бург). Встреча про
ходила в рамках 
подготовки к Все
российской науч
но -практической 
к о н ф е р е н ц и и 
«Проблемы соци
ально-экономического развития 
городов с градообразующими 
предприятиями черной металлур
гии», которая состоится 13-14 
марта в Магнитогорске. 

Участники встречи пытались 
сформировать своеобразный «со
циальный заказ», или, говоря 
иначе, чего именно будут доби
ваться главы городов и предста
вители металлургических пред
приятий из Новотроицка, Нижне
го Тагила, Старого Оскола, Ли
пецка, Череповца, Челябинска, 
Новокузнецка, Орска и, конечно 
же, Магнитогорска, когда приедут 
на конференцию. Как выяснилось, 
проблем у городов с градообра
зующими предприятиями черной 
металлургии много. Требуется кор
ректировка законодательства в 
правовой, экономической, соци
альной и экологической сферах. 

Жизнь в моногородах зависит 
от ситуации на рынке черных 
металлов. К примеру, экономика 
Магнитогорска глубоко интегри
рована в экономику ММК. 

- Развитие в городе малого 

Магнитогорск 
станет центром 
полемики 
по проблемам 
градообразующих 
предприятий 
России 

бизнеса позволило бы снизить 
риски от производства, завися
щего от рынка, - заявил замес
титель главы города Алексей 
Одинцов. - Логично, с точки зре
ния безопасности экономики, па
раллельно развивать и другие от
расли промышленности, которые 
стали бы буфером в возможные 
периоды спада производства на 

предприятиях чер
ной металлургии. 

Говорилось и о 
необходимости уве
личивать заработную 
плату в бюджетной 
сфере, что поднимет 
уровень квалифика
ции специалистов, 
занятых в городском 
хозяйстве. Но одни
ми благими намере
н и я м и д о х о д н у ю 
часть бюджета не 

увеличить. Значит, на конферен
ции надо добиваться законодатель
ного изменения межбюджетных от
ношений. 

- 0 какой стратегии развития 
можно говорить, если нам ежегод
но меняют ставки регулируемых 
налогов? - риторически спраши
вал председатель Горсобрания Ми
хаил Сафронов. - Причем меняют 
не в нашу пользу. Сейчас с каж
дого заработанного рубля нам ос
тается 22 копейки. В областной 
бюджет уходит еще 42 копейки, 
остальное забирает федеральный 
центр. 

Бесспорно, жить станет веселее, 
если получится поменять это соот
ношение в пользу местного бюд
жета. 

- Нам позавидовала бы Амери
ка, - подал реплику А. Одинцов. 

Пока позавидовать можно лишь 
работникам ОАО «ММК». 0 соци
альной защищенности металлургов 
рассказал директор по персоналу 
и социальным программам комби
ната Александр Маструев. Он на
помнил и о том, что на III Всерос

сийском конкурсе предприятии 
заместитель председателя Прави
тельства РФ Валентина Матвиенко 
подчеркнула: «От передачи соцсфе
ры с предприятий в муниципали
теты - больше минусов. Поэтому 
надо всячески поддержать пред
приятия, которые не сбросили с 
себя содержание социальной сфе
ры». Магнитогорский бюджет из-
за отмены налога на содержание 
соцсферы потерял почти один 
миллиард рублей, из них только 
700 миллионов отчислял комби
нат. Значит, надо вернуть налог 
там, где есть градообразующее 
предприятие, или добиваться боль
шей доли процентных отчислений 
в местный бюджет. 

- Раньше все было государ
ственное, не существовало такого 
понятия - муниципалитет, - посе
товал заместитель главы города 
Игорь Скрыпкин. - Только школы 
не были на балансе предприятий. 
А ныне восемь миллионов квад
ратных метров жилья в городе 
механически сброшены на плечи 
органов местного самоуправления. 

Игорь Скрыпкин говорил также 
о психологическом аспекте пробле
мы. Наш человек привык получать 
бесплатно полный набор конститу
ционных благ. Теперь за многое 
приходится платить. Чтобы люди 
могли свыкнуться с этим, должен 
пройти не один десяток лет. Хотя 
можно поставить вопрос по-дру
гому: «Как сделать, чтобы бюджет 
мог обеспечить получение гаран
тированных Конституцией РФ со
циальных благ?» 

Участники будущей конферен
ции должны найти выход из сло
жившегося ныне положения, по 
которому дотируемые территории 
запросто превращаются в нахлеб
ников. И никто, в том числе и в 
нашей области, даже и не пытает
ся искать другие пути. Потому что 
удобно сидеть на крючке субвен
ций и дотаций. Необходимы сти
мулирующие факторы для разви

тия регионов и поддержка градо
образующих предприятий, таких 
как локомотив нашей городской 
экономики - ОАО «ММК». 

Важно вернуть авторитет метал
лургии - базовой отрасли россий
ской экономики. Всего девять го
родов в России дают 90 процен
тов проката черной металлургии. 
Их представители - главы адми
нистраций и предприятий, соберут
ся весной в нашем городе, чтобы 
обсудить свои проблемы и сфор
мулировать требования к государ
ству. Кроме того, во время прове
дения Всероссийской научно-прак
тической конференции в Магнито
горске планируется создать Ассо
циацию городов с градообразую
щими предприятиями черной ме
таллургии. 

Виктор МЕДВЕДЕВ, 
обозреватель «ММ». 

Мы живем в одном городе 
Александр 
МАСТРУЕВ, 
директор 
по персоналу 
и социальным 
программам 
комбината. 

- Приоритет ММК - социальная защищенность 
работников. У металлургов высокая заработная плата, 
хорошие условия труда. Все это оговорено в кол-

II лективном договоре. Социальной сферой же дол
жен заниматься город, так как комбинат перечис
ляет налоги. 

Помогаем медицине, отчисляя средства на со-
Щ держание объединенной медсанчасти ММК и ro
l l: родской администрации. А вот учреждения оздоро

вительного комплекса должны будут сами найти 
себе место под солнцем, научиться зарабатывать 
средства на свое содержание. Около одного милли-

Щ арда в течение тести лет вложили в эти учрежде-
• ния. Это хороший фундамент для дальнейшего раз 

III вития. Более того, покупаем 10 тысяч путевок и 

даем дотацию своим работникам для их приобрете
ния. 

Много было критики за то, что содержим ХК «Ме
таллург». А вот как оценить в социальном плане 
победу «Металлурга» над «Нефтехимиком»? Критико
вали нас и за воссоздание клуба «Малютка». Сейчас 
здесь залили каток, где занимается молодежь. В 
городе построено около 100 хоккейных коробок, воз
родили турнир «Золотая шайба», более тысячи де
тей занимаются спортом. На комбинате 14 спортив
ных команд, создается пятнадцатая. Программа «Здо
ровье» на ММК уже сейчас дала ощутимый резуль
тат: снижение заболеваемости положительно отра
зилось на производственной деятельности. 

Возможны ли совместные программы ММК и го
рода? Недавно по ЦТ показывали, что в каком-то 
городе «все дома перемерзли» и лишь в одном 
учреждении - тюрьме, было благополучно с тепло
снабжением. Так вот, начальник тюрьмы говорил: 
мол, здесь тепло, но придут сотрудники домой и 
будут мерзнуть, мы же в одном городе живем, друг 
от друга зависим. Похожая ситуация и у нас. У нас 
с городом нет каких-либо противоречий. Нам не 
приходится делить, все мы живем в одном городе, 
а на ММК все жизненные проблемы не решить, 

БЕГУЩАЯ СТРОКА 

Налоги 
Руководитель межрайонной налоговой 
инспекции Виктор Котенев выразил 
благодарность руководству ОАО «ММК» 
за то, что предприятие своевременно 
и в полном объеме проплатило текущие 
платежи 2 0 0 2 года, а также 
систематически погашало задолженность 
прошлых лет согласно графикам 
рестуктуризации. 

Молодежь 
На метизно-металлургическом заводе 
прошел двухдневный семинар молодых 
специалистов, зачисленных в резерв 
на должности руководителей. Цель 
семинара, организованного заводским 
советом молодежи, - повышение уровня 
коммуникативных способностей 
и обучение методикам управления 
коллективом. Участники семинара 
встретились с ведущими специалистами 
предприятия, и прослушали цикл лекций 
по психологии общения и менеджменту, 
которые прочитали преподаватели МаГУ 
и МГТУ. В т е к у щ е м году совет 
молодежи предприятия планирует 
провести е щ е три семинара 
для молодых резервистов, на которые 
будут приглашены специалисты 
по производству, имиджу, культуре речи 
и юристы. 

ФРАЗА 
Законы для того и даны, чтобы 
урезать власть сильнейшего. 

Овидий 

ЦИФРА 

170,8 Столько золота произвела Россия в прошлом году. В 2 0 0 3 
году планируется увеличить его производство до 1 8 0 тонн за 
счет развития традиционных золотодобывающих районов Мага
дана, Якутии и Хабаровского края, сообщает ИТАР-ТАСС. 

ТОНН 

Пусть мою пенсию посчитает Починок 
Владимир 
МОРОЗОВ, 
почетный 
ветеран М М К , 
бывший 
сталевар. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Таланты 
Акварельный портрет художника XIX 
века Ореста Кипренского, выполненный 
магнитогорской школьницей Владой 
Соловьевой займет место в Русском 
музее. Акварель и е щ е девять рисунков 
юных художников изостудии «Ау!» 
Центра развития творчества детей 
и молодежи будут представлены 
на Всероссийской выставке детского 
изобразительного творчества, которая 
откроется в Санкт-Петербурге в дни 
празднования 300 -летия северной 
столицы. 

Травматизм 
По итогам прошлого года 
на Магнитогорском метизно-
металлургическом заводе по сравнению 
с 2 0 0 1 годом на 3 3 , 8 процента 
снизилось количество случаев 
производственного травматизма. Этот 
факт отмечен Челябинским обкомом 
ГМПР, который рекомендовал другим 
предприятиям области обратить 
внимание на опыт профкома М М М З . 

В августе 1958 года, после оконча
ния Магнитогорского индустриального 
техникума, я был направлен на Челя
бинский металлургический завод От
работал там три года. Об этом есть за
пись в трудовой книжке. В конце авгу
ста 1961 года переведен на ММК мас
тером разливки в первый мартен, затем 
стал старшим мастером. 

В 1989 году подошел мне срок ухо
дить на пенсию по возрасту и «горя
чему» стажу, но металлурги были вос
требованы, и я трудился до 1994 года. 
Мой мартеновский стаж 36 лет. Но 

работу на ЧМЗ и еще шесть лет, что я 
отработал сверх положенного «потол
ка» для назначения пенсии, мне ра
ботники Орджоникидзевского собеса в 
льготный стаж почему-то не засчитали 
и засчитывать не хотят... Собственно, 
эти вычеркиваемые собесовскими чи
новниками года особого влияния на 
мою теперешнюю пенсию оказать не 
могут. Дело не в ее сумме, не очень 
достойной. Дело в принципе: имею я 
право на прибавку «сверхнормативных» 
лет мартеновского стажа или нет? По 
их странной логике, не имею. Согла
ситесь, неприятно чувствовать себя эта
ким самозванцем. 

Уважаемые товарищи Зурабов и По
чинок! Я что-то не пойму, возможно, у 
меня «крыша поехала». Не укладывается 
в голове следующее: все вы настойчиво 
бьете себя в грудь, что так много дела
ете для населения России. Аж благосос
тояние россиян выросло. А не кажется 
вам, что это примерно то же, что сред
няя температура по больнице. 

Вы во всеуслышание объявляете бла
гие решения о повышении пенсий - по 

сути это условная команда о повыше
нии рыночных цен. И цены ползут в 
сторону увеличения, рынок «скачет». Кто 
же ценами будет заниматься, кто может 
поддержать рынок? Этот базар необхо
димо укрощать. Пример из недавнего 
прошлого: год назад собрали небыва
лый урожай зерновых, столько, что всем 
россиянам не переварить. А цены на 
хлебобулочные изделия выросли. В чем 
тут логика? 

Все усиленно твердят: денег нет! День
ги в России были, есть и будут. Другое 
дело, что наш уважаемый президент и 
его команда должны остановить массо
вый отток денежных средств за грани
цу. Неужели Россия настолько бесхарак
терна и слаба, что невозможно прекра
тить это безобразие? Чиновников разве
лось столько, что половину можно без
болезненно сократить и поставить вдоль 
всей нашей сухопутной границы. Уве
рен: и мышь не проскочит. 

Прожил немало, но не понимаю, по
чему я, металлург с Зб-летним льгот
ным горячим стажем, должен иметь 
одну и ту же пенсию с техничкой, 

дворником, парикмахером? Не хочу 
никого унижать, но разве наши усло
вия труда сопоставимы? В 1989 году, 
когда я оформлял пенсию, мой зара
боток составлял 602 рубля, средний 
по России - 263. Пусть мой индиви
дуальный к о э ф ф и ц и е н т посчитает 
Александр Починок. 

Магнитогорск является городом-доно
ром, неплохо кормит область и Перво
престольную. Тогда почему Магнитка 
должна все время ходить с протянутой 
рукой и что-то просить у федерации? 
Почему москвичи и магнитогорцы име
ют разную потребительскую корзину, 
прожиточный минимум? Всем известно: 
металл основа основ. Да, металлургию 
Магнитки создавала вся страна, да, Маг
нитка выиграла войну с Германией. Так 
почему она должна быть «дойной коро
вой»? Пора бы и магнитогорцам жить 
по-людски. Странно видеть: побежден
ная Германия процветает, бывшие во
еннопленные ездят по миру, по местам 
своего нахождения в плену, а воин-по
бедитель доживает, доедает, донаши
вает... 

Отдел охраны 
окружающей среды 

проводит общественное 
обсуждение для оценки воздействия 

на окружающую среду 
деятельности ОАО «ММК» 
по обращению с опасными 

отходами. 
Общественное обсуждение будет 

проводиться 31 января в 14 часов 
в кабинете 801 по адресу: 

ул. Кирова, 72. 
Информацию по данной теме 

можно получить 
у Н. Н. Николаевой, 

тел. 24-57-75. 

12 ф е в р а л я в 18.30 в концертном зале консервато
рии состоится концерт памяти художественных 
руководителей МГАХК им. С. Г. Эйдинова: народ
ного артиста России С. Г. Эйдинова ; з а с л у ж е н н о г о 
деятеля искусств России Ю. М. Иванова. 

Художественный руководитель - заслуженный д е 
ятель искусств России Надежда Иванова , 

Солисты: заслуженные артисты России В. О л е й н и 
кова и Л . Каминский ; лауреат губернаторской стипен 
д и и В. Богданова. 

Концертмейстер - заслуженный артист России 
B. Галицкий . 

В программе: А . Вивальди «Глория» (кантата) , 
C. Рахманинов "Всенощное бдение" . 

У в а ж а е м ы е 
н е р а б о т а ю щ и е 

п е н с и о н е р ы , инвалиды 
т р у д а 

и п р о ф з а б о л е в а н и я , 
с е м ь и , п о т е р я в ш и е 
кормильца по вине 

предприятия 
( О А О «ММК») , д о в о д и м 

д о в а ш е г о с в е д е н и я , 
что на лицевые с ч е т а 
в К р е д и т У р а л Банке 

п е р е в е д е н а 
м а т е р и а л ь н а я п о м о щ ь 

за январь 2003 года . 

ПОРТФЕЛЬ НОВОСТЕЙ 

Финансирует Центр 
Магнитогорск включен в федеральную а д р е с н у ю ин
вестиционную п р о г р а м м у на 2 0 0 3 год. У ж е поступи
ло сорок миллионов рублей. 

Совместными усилиями городской администрации, городского 
Собрания, депутатов Госдумы П. Крашенинникова и А. Чершинцева 
удалось решить вопрос финансирования нужных городу строек. Как 
сказал на заседании комиссии по федеральным программам пер
вый заместитель главы Магнитогорска Виктор Храмцов, «мы доби
лись чего хотели, теперь нужна черновая работа: подсчет, проекти
рование, экспертиза, согласование». 

Два объекта должны быть введены в этом году - онкологический 
центр и противотуберкулезный диспансер. Далее на очереди лабора
торный корпус третьей детской горбольницы, реконструкция Цент
рального стадиона, драмтеатра им. А. Пушкина и подстанции 1Mb 48. 

По мнению директора муниципального учреждения «Магнитогор-
скинвестстрой» Сергея Сафонова, самыми проблемными на сегодня 
представляются реконструкция третьей очереди Правобережных 
очистных с установкой обезвоживания и реконструкция системы 
механической и биологической очистки на Левобережных очистных 
сооружениях. Там еще не все готово для работы. Нужна проектная 
документация и технико-экономическое обоснование. 

Среди других объектов, включенных в федеральную программу, 
- центр образования для детей, дом-интернат для престарелых и 
инвалидов, теплотрасса «ТЭЦ-Пиковая котельная», детская оздоро
вительная база «Надежда» на озере Банное. Предстоит решить та
кие жизненно важные задачи, как строительство зоны санитарной 
охраны источников питьевого водоснабжения города и рекультива
ция правобережной свалки. 

Михаил ВИХРОВ. 

Деньги для ЖКХ 
Правительство области утвердило к о н ц е п ц и ю рефор
мирования и модернизации областного ж и л и щ н о - к о м 
мунального к о м п л е к с а до 2 0 1 0 года . 

Областные власти намерены реформировать ЖКХ в три этапа, 
постепенно увеличивая долю частных предприятий на рынке жилищ
ных услуг. Социальных потрясений и резких скачков цен в этой 
сфере правительство обещает избежать за счет создания конкурент
ной среды. Сегодня жилищно-коммунальный рынок области оценива
ется в 10,5 миллиарда рублей. Чтобы привлечь на него частный 
капитал, правительство обещает за восемь лет отремонтировать 1,5 
тысячи километров тепловых сетей, 2,7 тысячи километров сетей 
водоснабжения и 1,4 тысячи километров канализационных сетей. 

Сергей КРАПИВИН. 
«Челябинский рабочий». 

Молодежь может все 
Молодые специалисты Магнитогорского калибровоч
ного завода встретились с главным р е д а к т о р о м ж у р 
нала «Элита России» Сергеем К о м и с с а р о в ы м , кото
рый собирает материал для книги «Магнитка , впе
ред!». 

По словам Сергея Комиссарова, одна из глав новой книги будет 
посвящена Магнитогорскому калибровочному заводу. Молодые ка
либровщики в присутствии гостя рассказывали о своей работе, 
рассуждали о перспективах России в мировой экономике, дали 
оценку прошлого и прогнозировали будущее родного завода. По 
мнению Сергея Комиссарова, встреча с молодежью завода дала 
немало фактов, из которых вырисовывается коллективный портрет 
поколения 20-30-летних, чье мировоззрение и жизненные ценности 
сформировались уже в эпоху рыночных преобразований. 

- Это замечательный продукт своего времени, поколение, которое 
может все, - такую оценку дал Сергей Комиссаров современной 
молодежи. Он планирует поместить свои заметки о коллективном 
портрете молодых созидателей Магнитогорского калибровочного завода 
в одном из номеров своего журнала, посвященного теме «Моло
дежь России». 

Светлана МУКСИНОВА. 

Электронные весы 
Электронные весы, установленные на грузовой про
ходной Магнитогорского метизно-металлургического 
завода помогли з а в о д ч а н а м улучшить контроль за 
п р о д у к ц и е й и материальными ценностями . 

Если раньше вес вывозимой продукции контролеры на проход
ной определяли по прилагаемым документам и «на глаз», то теперь 
у них есть точная информация. Только за два последних месяца 
прошлого года с помощью новых весов на грузовой проходной 
задержано более десятка машин, на которых вес груза превышал 
цифры, внесенные в накладную. На завод возвращены материаль
ные ценности на сумму 40300 рублей. 

Сегодня электронные весы - не только серьезное препятствие 
для расхитителей, они помогают заводчанам качественнее обслужи
вать покупателей, предотвращая вывоз недогруза. С помощью элек
тронных весов, те могут всегда убедиться, что они получили все до 
последнего грамма. 

Ольга ЛИТВИН. 

По карте «Магнитка» 
С января э м и т е н т о м электронной карточки «Магнит
ка» стал К р е д и т Урал Банк . 

Владельцы карточек в декабре заключали «Дополнительное со
глашение к действующему договору о предоставлении целевого 
кредита по банковской карте «Магнитка». Это необходимое условие 
продления действия электронных кошельков. Но, как это часто бы
вает, одни не успели оформить документ вовремя, а другие, по
спешно решившие, что обойдутся без нее, теперь выкраивают вре
мя, чтобы выбраться в банк в рабочие дни. 

Операция оформления документа проста. Бланк «Соглашения» 
можно заполнить прямо в магазинах сети «Монетка». Нужно лишь, 
чтобы у владельца «Магнитки» была с собой еще и КУБовская 
электронная карточка. Внесете данные, поставите подпись. Через 
неделю ваша электронная «Магнитка» заработает. 

Светлана АРИСТОВА, 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, С -11 -18 -10 -18 -9 -14 
осадки 

атмосферное 
давление 724 721 727 
направление ветра Ю-3 Ю-3 Ю 
скорость ветра 1-3 м/с 1-3 м/с 1-3 м/с 

долгота дня 08:22 08:27 08:31 


